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2002

2002 年の調査と比較すると、「改

正する必要があると思う」と答え

た人は５ポイント減り、「改正する

必要はないと思う」は５ポイント

増えました。 
 

NHK世論調査「日本人と憲法 2017」から作成 

上野たかし 

加増みつ子､遠山ちえ子  
関戸  勇  ､小池えつ子  

        

 

極
め
て
重
大 

 

 改憲発言に､各紙が批判   

５
月
３
日
、
水
戸
市
内
千
波
湖
公
園
で
「
日
本
国

憲
法
70
年 

今
こ
そ
出
番 

ま
す
ま
す
輝
け
」
を
ス

ロ
ー
ガ
ン
に
掲
げ
た
『
憲
法
フ
ェ
ス
テ
ィ
バ
ル
２
０

１
７
』
が
開
か
れ
、
五
月
晴
れ
の
中
、
１
３
０
０
人

が
集
い
ま
し
た
。 

主
催
は
県
内
の
平
和
団
体
・
労
働
組
合
な
ど
で
つ

く
ら
れ
た
実
行
委
員
会
。
広
渡
清
吾
・
東
京
大
学
元

副
学
長
が
「
憲
法
施
行
70

年
平
和
主
義
・
民
主
主

広渡東大元副学長語る「平和・民主・立憲主義」 

取手からも多数参加しました。 

広渡さんの話は、学者らしく理路整然とした話

でスッキリと頭にはいりました！！ 

（５月 11 日、要旨） 

義
・
立
憲
主
義
を
語
る
」
と
題
し
て
講
演
し
ま
し
た
。 

い
ま
日
本
国
憲
法
と
日
本
社
会
が
岐
路
に
立
た
さ

れ
て
お
り
、
な
ん
と
し
て
も
安
倍
政
治
に
代
わ
る
新
し

い
政
治
、
市
民
が
支
え
る
新
し
い
政
権
を
作
り
出
そ
う

と
訴
え
ま
し
た
。 

 自
民
改
憲
案 

個
人
の
尊
厳
う
た
っ
た
憲
法
の
解
体 

 

安
部
政
権
が
強
行
を
狙
う
「
共
謀
罪
」
法
案
に
つ
い
て

広
渡
さ
ん
は
「
処
罰
範
囲
や
捜
査
権
限
を
広
げ
て
市
民
の

自
由
を
制
限
す
る
悪
法
」
と
断
じ
ま
し
た
。
自
民
党
改
憲

案
に
つ
い
て
「
国
の
都
合
で
国
民
の
基
本
的
人
権
を
否
定

し
、
個
人
の
尊
厳
を
う
た
っ
た
憲
法
の
神
髄
を
解
体
す
る

も
の
」
と
批
判
。
改
憲
を
許
さ
な
い
た
め
、
市
民
と
野
党

の
共
同
を
広
げ
よ
う
と
呼
び
か
け
ま
し
た
。 

安倍首相は憲法 9 条に、自衛隊

を明記する改憲を行い 2020 年

に施行を目指すとの表明に全国

紙、地方紙が一斉に批判の社説を

掲げています。 

「朝日」＝「改めるべきは 9 条

ではない。安倍政権による一方的

な解釈変更の方である」。「毎日」

＝「改憲の真意をただした野党議

員に首相が答弁を拒否し、『総裁

の考えは読売新聞の熟読を』とは

あまりにも無責任。国会は何のた

めにあるのだ」。「中日」「東京」

＝「戦争放棄と戦力不保持の理念

を空文化する改正なら許しては

ならない」。「神戸新聞」＝「多く

の人が安倍政権下の改憲に否定

的なのは平和主義を揺るがしか

ねない政府、与党の動きを懸念す

るからだろう」 

 

首
相
は
「
９
条
１
項
２
項
を
残

し
、
自
衛
隊
の
記
述
を
３
項
と
し

て
書
き
加
え
る
」
と
し
て
い
る
が
、

３
項
と
い
う
独
立
し
た
項
目
で
自

衛
隊
の
存
続
理
由
が
書
か
れ
れ

ば
、
そ
れ
を
根
拠
に
し
て
自
衛
隊

の
役
割
が
ど
ん
ど
ん
広
が
り
、
海

外
に
お
け
る
武
力
行
使
は
無
制
限

と
な
り
、
９
条
２
項
は
死
文
化
さ

れ
る
こ
と
に
な
る
。
ど
の
世
論
調

査
を
見
て
も
９
条
に
つ
い
て
「
変

え
る
べ
き
で
な
い
」
と
い
う
声
は

６
割
前
後
と
多
数
で
あ
る
。 

野
党
４
党
は
「
安
倍
政
権
の
下

で
の
憲
法
改
悪
は
許
さ
な
い
」
と

党
首
会
談
で
合
意
し
て
お
り
、
野

党
共
闘
を
強
め
、
国
民
的
戦
い
を

起
こ
し
て
い
く
。 

５
月
３
日
、
安
倍
首
相
が
憲
法

９
条
を
変
え
る
」
こ
と
を
時
期
ま

で
示
し
宣
言
し
た
。
こ
れ
は
憲
法

99
条
の
天
皇
又
は
摂
政
及
び
国

務
大
臣
、
国
会
議
員
、
裁
判
官
そ

の
他
の
公
務
員
は
、
こ
の
憲
法
を

尊
重
し
擁
護
す
る
義
務
を
負
ふ 

と
の
「
憲
法
尊
重
擁
護
義
務
」
に

反
す
る
。 

加
え
て
立
法
府
（
国
会
）
に
対

す
る
行
政
府
（
内
閣
）
の
不
当
な

介
入
で
あ
り
「
三
権
分
立
の
原
則
」

に
違
反
す
る
違
憲
発
言
で
あ
る
。 
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集会開会前にすでに会場は満員＝１６日、日比谷野外公会堂・ 

小林きょう子(左側)、大内くみ子(右側)各予定候補 取手市ヤオコー前 

５
月
16
日
午
後
６
時
半
「
共
謀
罪

廃
案
、
安
倍
政
権
の
改
憲
暴
走
を
止

め
よ
う
！
５
・
16
集
会
」
（
総
が
か

り
行
動
実
行
委
員
会
、
共
謀
罪
No
！

実
行
委
員
会
共
催
）
が
東
京
日
比
谷

野
外
音
楽
堂
で
行
わ
れ
、
集
会
後
銀

座
ま
で
デ
モ
行
進
し
ま
し
た
。 

会
場
あ
ふ
れ
る
参
加
者
４
２
０

０
人
（
取
手
か
ら
も
20
人
以
上
）
を

前
に
、
日
本
共
産
党
、
民
進
党
、
自

由
党
、
社
民
党
、
参
院
会
派
「
沖
縄

の
風
」
の
野
党
議
員
が
壇
上
に
居
並

び
、
各
党
代
表
が
「
共
謀
罪
は
廃
案
」

「
安
倍
改
憲
ス
ト
ッ
プ
、
安
倍
政
権

退
陣
を
」
と
決
意
表
明
。
中
野
晃
一

上
智
大
教
授
、
評
論
家
の
佐
高
信
さ

ん
、
日
蓮
宗
教
師
の
小
野
文
珖
さ
ん

ら
が
連
帯
の
あ
い
さ
つ
を
行
い
ま

し
た
。 

共謀罪 NO 
大内衆院比例・小林３区予定候補連日街頭から 

 

 取手市議会による議会報告会開催  
５月 13 日、取手市議会棟大会議室で平成 29 年度

第 1 回「議会報告会～市議と話そう意見交換会～」

が開かれ、議長あいさつに続き各常任委員会と予算

特別委員会報告があり質疑応答。その後、総務文教・

建設経済・福祉厚生に分かれ、参加者と議員のフリ

ートーキングが行われました。 

当日参加した方の声を紹介します。 

「テロ等準備罪」＝

「共謀罪」法案の審議で

緊迫する国会情勢、国会

前はじめ全国各地で、

「テロ対策はウソ」「国

民の内心まで処罰の対

象」、「国民監視のための

戦時法制そのもの」な

ど、廃案を求める世論と

運動が急速に広がって

います。 

大内くみ子衆院北関

東比例予定候補と小林

きょう子茨城３区予定

候補は、連日各地の街頭

で“現代版治安維持法”

「共謀罪」は廃案をと訴

えています。 

５月 14日、北朝鮮の弾道ミサ

イル発射に対し、日本共産党は厳

しく抗議しました。この間、国際

社会ではこの問題の解決方法は、

「対話による解決しかない」と

し、対話による解決の機運が広が

っています。米国の「北朝鮮と対

話の用意がある」との発言や、中

国・ロシアが「6 カ国協議（韓、

米、中、・露日、北朝鮮）による

対話」を呼びかける、などの変化

です。韓国では「対話による解決」

を訴えた文・新大統領政権が 10

日に誕生しました。 
■市内公立中学生徒の自死

について関係者から、学校・

教育委員会は、「いじめはな

かった」ということを前提と

し「調査も不十分」、「父母に

対し情報が寄せられない」等

の意見が出され、市議会とし

ての対応が求められました。

委員長ら議会側は、今後しっ

かり取り組んでいきたいと

答えていました。 

■取手駅東口構内バリアフ

リー化について、高齢化が進

む中、安全で便利なバリアフ

リー化をしっかりやってほ

しい。今回提示された４案だ

けでなく、市民の声をよく聞

いて整備してほしい。 

■駅西口治助坂周辺は、路上

駐車が多いので改善してほ

しい。 

■食の環境が変わってきて、

アレルギーを持つ子どもへ

の対応をしっかりやってほ

しい。 

■通学路に、街路樹が生い茂

り、これからは毛虫も心配、

狭い道路を歩く児童は凸凹

の側溝の上で危険、早急な整

備をお願いしたい。 

安倍政権は 

外交努力での解決めざせ 
 

ところが、安倍政権は、安保法制

＝戦争法を発動して「米艦防護」を

実施し、北朝鮮問題を利用し「戦争

する国づくり」を進めるなど、対応

の異様さが際立っています。 

日本共産党は「6カ国協議で、対

話と交渉による解決をめざす１つ

の流れがつくられつつある。経済制

裁の強化と一体に外交交渉に踏み

込み、北朝鮮に核・ミサイル開発を

やめさせる取組みを」と改めて政府

に求めました。 

｢テロ対策｣は 

 

昨年 1月、環境省は茨城県に限り、福島原発事故

による放射能等指定廃棄物の処分方法を「分散保管」

とする方針を決定。日本共産党は「放射能がもれな

い建屋に厳重に保管する」等を申し入れました。 

今年３月、環境省は、県内に 3643 トンある汚泥

や飛灰の放射能濃度を再測定。取手市議会棟下の駐

車場にブルールシートをかけ保管してあった 2・5

トンの汚泥濃度は、今なお 11000bq/ｋｇで高萩

市に続く県内 2番目の高濃度です。今年 4 月に、市

役所裏の敷地のコンクリートボックスに移し替えま

した。原発事故は収束していません。原発ゼロ、自

然エネルギーへの転換を！ 


